

LA CAPACIDAD CREADORA DEL PROLETARIADO

Siempre se ha negado al pueblo capacidad creadora. De forma continuada e incesante los portavoces de la burguesía han venido afirmando que los trabajadores no estaban en un grado de suficiente capacitación para poder asumir directamente las funciones productivas de nuestro país. Hase apelado a su carencia de conocimientos técnicos, a su falta de medios para administrar grandes empresas industriales, para hacer progresar convenientemente a cualquier rama de la producción, etc.

Estas afirmaciones carecían del natural medio de comprobación, ya que el proletariado no había podido asumir con anterioridad al 19 de julio la responsabilidad de administrar y dirigir la economía nacional.

El 19 de julio de 1936, cuando los trabajadores, el proletariado, derrocó en media España el poder feudalista, económicamente hablando, la mayoría de los propietarios de grandes industrias huyeron a toda prisa, para evitar ser absorbidos por la vorágine justiciera de la ira popular, tantos años contenida.

De hecho, pues, los trabajadores se encontraron con la mayoría de las industrias en sus manos. Venía la excelente ocasión y oportunidad para demostrar de forma diáfana sus conocimientos de ordenación económica y dirección técnica. Y éstos se han demostrado.

La economía y la industria españolas, eran ya de por sí, pobrísimas; se encontraban en un complejo de inferioridad remarcable con las de otros países. El espíritu avaro de nuestros burgueses no permitía introducir las debidas innovaciones para marchar al unisono del progreso científico industrial.

Con estas condiciones y escasísimas posibilidades, los obreros se hicieron cargo de la mayoría de fábricas y talleres. El ritmo productivo, en vez de descender, por las grandes innovaciones que en la práctica industrial aplicó el proletariado, aumentó considerablemente.

Si con posterioridad algunas empresas se han visto obligadas a suspender sus funciones productivas, no ha de culparse a los trabajadores. La carencia de materias primas, con motivo del bloqueo a que se nos somete, ha sido la principal causa de este retraimiento observado en la producción. Las democracias europeas, con su claudicante proceder, son las responsables de esta desnivelación económica.

Si nos referimos a un caso particular, será suficiente que citemos el de las industrias de guerra. Nadie desconoce que en este aspecto Cataluña contaba con una nula o escasísima producción. Las principales fábricas de armamento y municiones quedaron en poder de los facciosos, tales como las de Trubia, Toledo, etc.

Sin embargo, en un rápido proceso de adaptación las industrias metalúrgicas, con las consiguientes transformaciones, se han ido aplicando a las necesidades de la lucha. Hace más de un año que solamente Barcelona ocupaba en el aspecto citado a más de 150 000 obreros y abastecía la mayor parte de frentes. Lo que no había podido realizar en un tiempo ilimitado el poder de la burguesía lo ha realizado el esfuerzo único y exclusivo de los trabajadores durante el tiempo—corto en el aspecto de la progresión industrial—de nuestra lucha.

Nuestras afirmaciones de antes de la guerra, apoyadas sobre un reflexivo espíritu de conocimiento de causa, hanse visto confirmadas. Ha bastado que el proletariado haya asumido directamente las funciones de dirección económica del país, para que dentro de las escasas posibilidades en que nos coloca la sangrienta epopeya, se haya efectuado un importante proceso transformativo.

Veinte y nueve meses de guerra vienen a confirmar nuestra tesis. Los trabajadores han demostrado tener un amplio sentido de responsabilidad. Ellos han salvado a España de su ruina moral y económica. Y en lo porvenir han de ser también ellos quienes con justo derecho asuman, dirijan y estructuren la nueva economía nacional, que será orgullo de Iberia y admiración del mundo.

La juventud ha de estar en posesión de sus derechos

Entre tantos de los importantes acuerdos adoptados por el reciente Pleno Nacional de Regionales C.N.T. F.A.I.- F.I.L.J. uno de los que merece destacarse es el que hace referencia a la petición de que la mayoría de edad sea concedida a los 18 años.

El que un régimen reaccionario mantenga a los jóvenes fuera de la órbita de actuación, por ser la juventud el factor más progresivo de la colmena social, se comprende de sobras. Más, lo que no se comprende, es que la misma legislación, producto de un ambiente retrasado, sea mantenida en tan especiales circunstancias como las que actualmente concurren a nuestro pueblo. Y a evitar esto es precisamente a lo que se dirige la moción del movimiento libertario.

Los que en la actual contienda han opuesto barrera infranqueable a los mercenarios de la invasión, han sido los jóvenes. Educados dentro del terreno social en un franco método de actuación revolucionaria, supieron en todo momento corresponder, y corresponden actualmente, a los llamamientos que, para mantener la lucha y sostener la libertad de nuestro pueblo, surgen de los organismos superiores.

¿Es que acaso ha podido considerarse que el joven no está suficientemente capacitado para contraer y desempeñar un puesto o cargo de responsabilidad?

Si esta idea ha sido alguna vez óbice para que la juventud háyase visto obligada a evacuar puestos desde los que podía prestar un excelente servicio a nuestra causa, nosotros desistimos y estamos en completa contradicción con ello. El hombre que es apto para luchar en una trinchera, el joven que sabe morir en el frente, está en perfecto derecho para que a los 18 años le sea reconocida su mayoría de edad.

Que no se interpreten nuestras palabras como una negación de lo que pueden realizar los compañeros nacidos en años, ni como un agravio hacia ellos. Nada de esto. Los deseos del movimiento libertario son bien patentes y claros; coordinar, aunar los esfuerzos y posibilidades que puedan concurrir en ambos elementos, para dar plan de realización, dentro de un campo de actividades ilimitado, a la inmensa tarea de reconstrucción que, al terminar la lucha en el frente de fuego, será necesario emprender en el frente del trabajo y de ordenación económico-social.

Se da el caso que al no concurrir en jóvenes de ambos sexos la edad estipulada han sido sometidos a un tutelaje, incluso familiar, de detestables proporciones, y eliminados de centros y organismos en los que habrían podido desarrollar excelente y fructífera labor. Y como fácilmente puede comprenderse es de lamentar

yan visto por este motivo arrinconadas de nuestra escena.

Un hombre que sabe morir luchando por la independencia de su pueblo, ha de estar emancipado de toda traba y tutela que le sea obstáculo para desenvolverse libremente. En este sentido, el movimiento libertario español, recoge los deseos y derechos de toda la juventud revolucionaria y luchadora, que forja con sus esfuerzos y abona con su sangre el nuevo resurgir de una España digna y libre de toda sumisión extranjera. Por tal motivo es que no dudamos que su acuerdo, que viene a simbolizar una fase importante de la nueva regeneración Ibérica, será acogido con calor, discutido con entusiasmo y aprobado con la mayor de las satisfacciones.

J. C. S.

EDICTO

1.º La Intervención de armas y explosivos del Cuerpo de Seguridad (Grupo Uniformado) de la Plantilla de Mahón, pone en conocimiento a todas aquellas personas que con carácter provisional se hallen en posesión de guías para escopeta, pueden pasar por esta dependencia al objeto de hacer el canje con los impresos reglamentarios.

2.º Para efectuar el canje referido se precisa la presentación del interesado, éste puede delegar en otra persona.

3.º Se concede un plazo de 15 días contados desde la fecha de la publicación del presente edicto, para el cumplimiento del párrafo primero, transcurrido el cual se considerarán totalmente nulos, sin perjuicio de la responsabilidad que por incumplimiento del artículo 56 del Reglamento de Armas y Explosivos se hicieran acreedores.

Mahón 14 de noviembre de 1938.

El Interventor Accidental, Juan Socias Payeras.—V.º B.º—El Teniente Jefe, M. Garcia.

C. N. T. A. I. T. Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón

Por la presente se convoca a todos los afiliados a la Asamblea general ordinaria que ha de celebrarse el próximo viernes día 18, a las ocho y media de la noche; en el local social para tratar asuntos de suma importancia para la organización.

Se encarece la asistencia de todos a este acto, cuyo orden del día se halla expuesto en la tablilla de anuncios del local social.

EL COMITÉ

Socorro Rojo Internacional COMITÉ LOCAL DE VILLACARLOS

Este Comité tiene el gusto de felicitar por medio de la prensa a los camaradas que integran el Grupo de S. R. I. en la Posición de Fuerte Felipe que han demostrado sus sentimientos altruistas al celebrar hace unos días un pequeño festival benéfico que dió por producto 1 675.15 pesetas, cuya cantidad ha sido entregada para que sea destinada a la construcción del Hospital Subterrá-

NUESTROS TEÓRICOS

Carlos Malato, ha muerto

Nos llega la noticia de la muerte de Carlos Malato, profundo pensador anarquista, ocurrida en París, donde, viejo y pobre, vivía retirado de toda actividad pública.

Hombre culto, que se caracterizaba por un acusado espíritu de luchador, se conservaron en él, diáfano, hasta en los últimos años de su vida, la luz del talento y la llama del ideal.

Los que a través de su formación ideológica han bebido en el caudal de nuestro teórico, saben de su grandeza y de su ejemplaridad.

A su pluma se deben las interesantes obras «Años de destierro» y «Filosofía del anarquismo», alegatos firmes contra la sociedad burguesa y autoritaria.

Carlos Malato ha muerto. Lo que nos incumbe es hacer vivir su obra y recordar su ejemplo.

Reunión del Comité Nacional de la C. N. T.

Solidaridad Internacional proletaria frente a la «No Intervención»

De la reunión últimamente celebrada por el Comité Nacional de la C. N. T., merecen destacarse las siguientes referencias:

El secretario general informó de la situación exterior, destacando la firme posición de la C. G. T. francesa ante el complejo político-social de Francia.

Dió cuenta, también, de las resoluciones iniciales adoptadas por el Congreso ordinario de la A. I. T., en las que se destaca su solidaridad con la gesta del pueblo español, decidiéndose seguir censurando y haciendo todo lo posible por enfrentarse con la política de No Intervención, que es prácticamente de intervención en pro del fascismo.

Habiendo puesto a consideración del Comité Nacional la gestión y el cargo de sub-comisario Miguel González Inestal, se acuerda por unanimidad ratificarle en el mismo.

El Comité tiene conocimiento de la situación de los frentes, magnífica en moral, entusiasmo y espíritu de resistencia.

Teatro Principal

JUEVES 17 TARDE a las 6 y media

Gran concierto benéfico

organizado por la CASA ANDALUCÍA, en el que figura la eminente concertista de violoncello señorita María Teresa Muntadas, acompañada por el conocido profesor L. Galmez.

MARIA TERESA MUNTADAS Joven artista española, que una vez terminados sus estudios ha sido consagrada por los grandes públicos europeos. Su gran temperamento artístico, lo mismo que sus cualidades teóricas, le han sido plenamente reconocidas y admiradas...

En dicho Concierto toman parte conocidos artistas de esta localidad.

Londres y París se negarán a reconocer la beligerancia a Franco. Francia e Inglaterra declaran oficialmente que no están dispuestas a ceder territorios coloniales al Reich

Partes Oficiales de guerra de la Oficina de Información del E. M. del Grupo de Ejércitos

Madrid 16 de noviembre a las 24 horas.

EJÉRCITO DE TIERRA

ESTE.—Obedeciendo al plan premeditado del Alto Mando republicano ampliamente logrados los resultados apetecidos por la táctica de desgaste aplicada desde el 25 de julio, las tropas españolas mediante voluntaria y metódica maniobra de retirada, han repasado el Ebro la última noche, reintegrándose a sus anteriores posiciones de la otra margen del río.

La operación se realizó en perfecto orden. Ni un sólo soldado, ni un sólo fusil han quedado en poder del enemigo.

En el sector del Segre, fueron rechazados varios contraataques de las fuerzas al servicio de la invasión.

En los demás frentes sin novedades de interés.

AVIACION

En la jornada de ayer la aviación extranjera bombardeó Cartagena y Denia, causando víctimas, entre ellas algunos niños.

INFORMACION NACIONAL

Varios ataques rebeldes en el frente de Toledo

Madrid.—Durante dos horas de combates encarnizados los rebeldes han intentado en vano tomar por asalto las posiciones de Miradero de las Nieves, a 6 kilómetros al Norte de Toledo.

En este frente, que desde hace un mes había conocido una tranquilidad casi absoluta, la tentativa ha terminado con un fracaso sangriento. Por dos veces el enemigo ha intentado alcanzar las posiciones republicanas. Cada vez las fuerzas españolas los dejaron aproximarse para poder cogerlos bajo el fuego de las armas automáticas y de los morteros.

Tal es así que, a pesar de todos sus esfuerzos los rebeldes fueron totalmente rechazados abandonando sobre el terreno más de 300 cadáveres.

Unas declaraciones del Presidente del consejo nacional de Izquierda Republicana

Madrid.—El partido de Izquierda Republicana ha celebrado la noche última una importante reunión en Guadalajara. El Presidente del Consejo Nacional del partido don Salvador Quemades ha declarado:

«Nosotros no somos ni marxistas ni antimarxistas. Somos liberales. Izquierda Republicana, debe agrupar todas las clases medias de España, condición necesaria para la reconstrucción de la economía nacional. Por otra parte nuestro partido no es un partido de clase y nuestras filas se hallan abiertas para todos. El partido debe organizarse sobre una base más extensa a fin de acrecer sus efectivos y poder ofrecer al Gobierno de la República el más sólido apoyo posible».

Política internacional

La entrada en vigor del acuerdo anglo-italiano no ha modificado sencillamente la política europea

Londres y París, siguen creyendo que no se han cumplido las condiciones precisas para el reconocimiento a Franco de los derechos de beligerancia.

París 16.—Hoy, con pocas horas de diferencia, se ha puesto en vigor el acuerdo anglo-italiano y el embajador inglés ha presentado sus nuevas credenciales al rey emperador, es decir, que Inglaterra ha reconocido oficialmente la conquista de Abisinia.

Los medios oficiales franceses estiman que, estos hechos que hace varios meses parecían decisivos, no ha modificado hoy sencillamente la política europea.

Sigue en pie el problema español, en el que Londres y París, discrepan de los puntos de vista de Roma.

Los diplomáticos fascistas han tratado en distintas ocasiones de separar en esta cuestión a Inglaterra de Francia, pero hasta ahora todos sus esfuerzos han fracasado.

El caballo de batalla es, ahora, el reconocimiento a Franco de los derechos de beligerancia. Tanto el Gobierno francés como el inglés, han declarado ya que no creían que se hubieran cumplido las condiciones señaladas por el Comité de No Intervención para el reconocimiento de la beligerancia, por lo que seguían subordinando dicho reconocimiento al exacto cumplimiento de lo dispuesto por el Comité de Londres.

El Gobierno republicano ha retirado ya la casi totalidad de sus voluntarios extranjeros y esta retirada ha sido comprobada por la Comisión nombrada por la Sociedad de Naciones. Por el contrario, Franco sigue recibiendo el auxilio de considerables efectivos italo-germanos y hay motivos para creer que no desea prescindir de ellos.

Planteados el asunto de esta forma, no es probable que Londres ni París cedan ante la presión de Roma, que, además, se adhirió también a los acuer-

Ante las nuevas reivindicaciones alemanas
Los Gobiernos de Francia e Inglaterra han declarado oficialmente que no han pensado nunca en la posibilidad de ceder territorios coloniales al Reich

París.—Ante la campaña desencadenada en todo el país en contra de la posible cesión de territorios coloniales al Reich, campaña en la que ha coincidido la totalidad de los partidos políticos, desde la extrema derecha hasta la extrema izquierda, el Gobierno se ha visto obligado a fijar su posición. Hoy la Presidencia del Consejo ha facilitado a la prensa la siguiente nota oficial:

«El Gobierno no ha esperado las declaraciones de la Comisión colonial de la Cámara, para fijar su posición con respecto a las reivindicaciones del Reich. Hace varias semanas el Gobierno hizo una declaración, que ratifica hoy, en el sentido de que no aceptará tratado o pacto alguno que suponga mengua de nuestros territorios. Mantendremos a toda costa la integridad de nuestras posiciones tal como quedaron al final de la guerra mundial.

Londres.—Ante la insistencia con que los diputados han pedido al Gobierno que fije su posición con referencia a las demandas de colonias formuladas por Hitler en su discurso de Munich, M. John Simon, en nombre del Gobierno ha declarado hoy en la Cámara de los Comunes que el Gobierno del Reino Unido no ha pensado jamás en la transferencia de territorio alguno; para lo cual debería tenerse muy en cuenta los deseos de las poblaciones de los territorios en cuestión.

Los Estados Unidos ordenan el regreso a Washington de su embajador en Berlín

Manifestaciones antialemanas en New-York

Berlín.—M. Wilson, embajador de los Estados Unidos, ha sido repentinamente llamado por Washington.

El embajador visitará hoy el Wilhelmstrasse y se asegura en los medios americanos que llamará la atención de las autoridades alemanas sobre las reacciones desfavorables en los Estados Unidos por las medidas antijudías y que informó al Reich que las relaciones entre los dos países podrían verse seriamente amenazadas.

New-York.—Numerosas personalidades políticas religiosas americanas han tomado hoy la palabra en el micrófono, para protestar contra el trato influido a los judíos en Alemania. Entre los oradores ha figurado M. Jakes, secretario de Estado en el Interior, y el ex-Presidente Hoover.

Igualmente se han registrado en la ciudad varias manifestaciones antinazis. A la llegada del trasatlántico «Bremen», nutridos grupos han desfilado por los muelles portando grandes carteles en los que se leía: «Mantened los buques alemanes fuera del puerto de New-York». «Embargo sobre el comercio con Hitler».

Del «Neve Luerche Zeitung» La situación de las fuerzas rebeldes en el frente del Ebro

Munich.—El «Neve Luerche Zeitung», publica un artículo de su corresponsal especial en Gadesa, resumiendo la situación militar en el frente del Ebro:

«Los esfuerzos gigantescos que realiza el ejército de Franco para rechazar al adversario hacia la orilla izquierda del Ebro, resultan costosísimos. Desde que ya pasé por aquí (se refiere a Gadesa) cuando el avance rebelde hacia el Mediterráneo, el pueblo se ha transformado. Las casas destruidas son muy numerosas. Las calles se hallan obstruidas por tanques y camiones. Talleres móviles de reparación han sido montados en los alrededores de la ciudad y los soldados apretados los unos con los otros, completamente agotados esperando órdenes, se hallan tendidos en el suelo en mitad de las calles. Cada día, llegan nuevos refuerzos. Se han retirado casi todos los permisos. Las brigadas de Navarra forman los contingentes más numerosos.

Continuamente las ambulancias retiran heridos del frente. Durante el día no pasa un minuto sin que los aviones vuelen sobre la población. Escuadrillas compuestas de treinta o cuarenta aparatos ronronean sobre nuestras cabezas. Las noches son muy frías y es imposible encontrar alojamiento. El que dispone de un

cho. Los soldados se calientan alrededor de fogatas, visibles de lejos, hasta desde las montañas. Los viveres esperados no llegan nunca.

Hoy, han circulado rumores fantásticos que, demuestran que los mismos soldados se dan cuenta de la importancia de la operación. Ayer los rojos realizaron su cuarto contra ataque que solo pudo ser contenido a costa de grandísimos esfuerzos. Nadie se hace ilusión alguna acerca de las dificultades que quedan por vencer. El contraataque de ayer ha abierto los ojos de la gente...»

En la sesión de ayer del Congreso de la C. G. T. francesa, hablaron el delegado español señor Vega y M. Jouhaux

París.—En la sesión de hoy del Congreso de la C. G. T., habló en primer lugar el delegado español, secretario de la U. G. T. de España, señor Vega. Fué calurosamente ovacionado.

A continuación habló el secretario de la C. G. T., M. León Jouhaux, quien manifestó que ellos no eran los responsables de la lucha de clases, pero que la aceptaban. «Hemos tomado sitio en la nación—sigue diciendo M. Jouhaux—para dirigirla hacia fines sociales, pero no sólo deseamos emancipar a la clase obrera sino a toda la nación.»

La organización no tiene responsabilidad alguna de los acuerdos de Munich, a los que desaprueba y fue-

Censuramos al Gobierno que ni tan siquiera ha sabido hacerlos respetar, ya que luego de garantizar una frontera ha dejado a sus adversarios la facultad de delimitarla ellos mismos.»

El Presidente Roosevelt estudia un proyecto para acoger a los judíos

New York.—El Presidente Roosevelt hará próximamente una declaración sensacional sobre el problema judío y somete a proposiciones prácticas con el objeto de abrir los puertos de los Estados Unidos, de América del Sur, y de los imperios británico y francés a los judíos de Europa Central.

Los Estados Unidos están dispuestos a dar albergue a treinta o cuarenta mil sefarditas.

Consejería Municipal de Abastecimiento

Durante los días 18 al 30 del corriente se entregarán los nuevos vales para tabaco a todos los fumadores con residencia en este término municipal que no pertenezcan al Ejército ni a la Armada. Es indispensable que pasen a retirarlos los mismos interesados y se recomienda que no formen colas toda vez que hoy tiempo suficiente.

Mañón 16 de noviembre de 1938.

Salón VICTORIA

SABADO. A las 6 y 9:30
DOMINGO. A las 3:45, 6:30 y 9:30
LUNES. A las 6 y 9:30

GRANDIOSO ESTRENO EL SECRETO DE VIVIR

La obra maestra de FRANK CAPRA con los astros GARY COOPER y JEAN-ARTHUR.

Se suplica puntual asistencia del público, pues debido al largo metraje no habrá cómica.

PREPARARSE para otro ACONTECIMIENTO!
PETER por FRANCISCA GAAL

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO. A las 6 y a las 9:30
DOMINGO. A las 3:30, 6:15 y 9:30
MARTES. A las 6

El vengador misterioso

por el nuevo actor CHARLES STARRER y el gran drama de marinos

Motin en alta mar

por RALPH BELLAMY y FAY WRAY.

Programa de gran interés y emoción

Nota: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse, por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas y localidades, sin derecho a reclamación de ninguna clase.

PERDIDA

de una cartera conteniendo documentos y una cantidad en billetes. Se gratificará su devolución a la calle de Ramis, 26.